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Protokoll  
zur 22. Generalversammlung SAC-Hörnli   Nr. 140 
 
Datum:  Freitag, 6. März 2020   Zeit: 18.40 Uhr bis 19.45 Uhr 
 
Ort:   Restaurant IWAZ, Neugrundstrasse 4, (Infos unter www.iwaz.ch)  
  8620 Wetzikon 
 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Traktanden: 
 

1. Abnahme des Protokolls 
2. Jahresbericht des Präsidenten 
3. Bericht über das Tourenjahr 2019 / Ehrungen austretender TL/TK 
4. Jahresrechnung und Budget 
5. Wahl des Vorstandes 
6. Mitgliederdienst 
7. Verschiedenes 

 
 
 
Eröffnung 
 
Rolf Meili begrüsst als Präsident die Mitglieder zur 22. Generalversammlung und hält fest, dass die GV 
fristgerecht einberufen und die Traktanden wie auch das Budget im Bulletin publiziert wurden. Es sind 
keine Ergänzungen vor der GV eingegangen und es wurden keine Einwände gemeldet. Es erfolgt eine 
stille Abnahme der Traktandenliste. 
Trotz Corona-Virus führen wir die GV durch und Rolf bedankt sich vorab, dass jeder die 
Eigenverantwortung wahrnimmt. 
Stimmenzähler sind: Theo Ehrbar und Hermann Weber 
Es sind 40 Mitglieder (absolutes Mehr = 21 Mitglieder) und 1 Gast anwesend. 
 
 

 
1.  Abnahme des Protokolls der GV vom 8. März 2019 (siehe Bulletin Nr. 94)   

Das Protokoll wurde ohne weitere Kommentare oder Änderungen abgenommen und bei der Aktuarin 
Kathrin Schwarz verdankt.  

 
2. Jahresbericht des Präsidenten  

Der Vorstand hat sich etliche Male getroffen u.a. für die laufenden Geschäfte (Tourenwesen, 
Finanzen, Mitgliederdienst, Veranstaltungen) und auch für das Projekt der neuen Website. 
Termingerechter Abschluss der Website. Tourenleiter und Mitglieder durften sich an neue 
Prozessabläufen und Funktionen gewöhnen. Auch in Zukunft erfährt die Website immer wieder 
leichte Anpassungen. 
 
Zuständigkeiten betreffend Website: 
Christian Sutter  Projektleiter, Bilder und Logo 
André Meier Technischer Leiter 
Kathrin Senn Webmasterin (Stv. Kathrin Schwarz) 
 
Rita Frehner hat für den einheitlichen Auftritt einige Neuerungen von der Website ins Bulletin 
einfliessen lassen. Ebenfalls auf der Website publiziert ist unser neuer Flyer für Inserenten „Partner“. 
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Der Vorstand hat sich bei allen involvierten Personen für die freiwillige Arbeit mit einem 
Vorstandsessen erkenntlich gezeigt. Aufgrund der bekannten Gründe hat Walter Diefenbacher die 
Stellvertretung des Kassiers auch im Jahr 2019 weitergeführt.  
 
Der Hörnlibummel wurde erstmals nach neuem Konzept durchgeführt und wird als Erfolg 
verzeichnet. Alle Ressorts verlaufen nach Plan. Der Adventsabend lebt weiter und wird von 
Hermann Weber organisiert. Rolf Meili bedankt sich bei den Tourenteilnehmenden und -leitern für 
die sorgfältige Vorbereitung und die gute Disziplin.  
 
Der SAC Zentralverband macht Werbung für das Tourenportal und muntert alle auf einmal 
reinzuschauen. Um dies insbesondere den Tourenleitern zu ermöglichen ist ein kostenloser Zugang 
erstellt worden. Die Filtermöglichkeiten sind genial.  
 
Zukünftigen Herausforderungen:  
Kurzfristig: Ersatz für die in den letzten Jahren zurückgetretenen Tourenleiter rekrutieren. 
Längerfristig: Die Bedürfnisse der Mitglieder zu verfolgen und ggf. entsprechende Anpassungen 
vorzunehmen. 

 
 
3. Bericht über das Tourenjahr 2019, Ehrung austretender TL  

 
3.1 Rückblick 2019 / Ausblick 2020 

André Meyer: Der Rückblick erfolgt nach dem ersten Jahr der Touren-Chef’s. Die Statistik zeigt: 
Hochtouren wurden leider erneut viele abgesagt, jedoch viele Kletter- und Schneeschuhtouren 
konnten durchgeführt werden. Leider kam es vereinzelt bei den Skitouren mangels Anmeldungen 
zu Absagen. Einige wurden aus gesundheitlichen Gründen der TL abgesagt.  
Kurse: Eiskurs wurde aufgrund ungeeigneter Verhältnisse abgesagt, Kletterkurse konnten fast 
alle programmgemäss durchgeführt werden. Der Knotenkurs konnte erneut durchgeführt werden 
trotz wenigen Teilnehmenden. Die Kurse sollen im zwei Jahres Rhythmus durchgeführt werden. 
 
Die Neuerung beim Hörnibummel hat guten Anklang gefunden. Bitte unbedingt beachten, ob die 
Anmeldung notwendig ist. Es soll jedoch nicht von spontanen Teilnahmen abhalten. 
 
Besondere Vorkommnisse: Eine Teilnehmerin am Skitourenkurs musste nach einem Schien- und 
Wadenbeinbruch von der REGA ausgeflogen werden. Zum Glück herrschte schönes Wetter, so 
dass es zu keinen Komplikationen bei der Rettung kam. 
 
Tourenleiterfortbildung: Der Fokus lag für einmal nicht auf dem technischen Bereich. Kursinhalt: 
Sicherheit, Geologie, Fauna und Flora. Die Fortbildung fand statt inkl. 2 Mitgliederteilnahmen, da 
noch Platz vorhanden war. 
 
Ausblick 2020 von Mark Schuppli: 
Technischer Bereich: Kletterbereich verzeichnete gute TN-Zahlen und hat erneut ein attraktives 
Angebot. Der alpine Bereich im Klettern könnte für Sportkletterer eine Bereicherung sein. Eis- 
und Felskurs findet am 4/5. Juli 2020 statt. 
Wir können ein ausgewogenes lässiges Programm anbieten. Hinweis für die Website: 
Jahresprogramm wird als PDF auf Website publiziert und die einzelnen Touren für die 
Anmeldungen erst wenn die Detailbeschreibungen vorhanden sind.  
Im Bereich von technischen Touren verzeichnen wir leider eher einen TL Mangel und deshalb 
fällt auch das Angebot begrenzt aus. Ziel: rekrutieren von TL und Steigerung der 
Zusammenarbeit mit Bergführern. 
 

3.2 Ehrungen / Verdank zurückgetretener TL/TK 
 
Priska Bretscher konnte als neue Tourenleiterin gewonnen werden und hat im 2020 schon einige 
Touren ausgeschrieben inkl. Mehrtages-Touren.  
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Verabschiedung und Würdigung der Rücktritte: 
- Klaus Portmann  Austritt aus der Tourenkommission (weiterhin Tourenleiter)  
- Peter Notter   Aufgabe TL-amt 
- Marcel Meier   Aufgabe TL-amt (abwesend) 
 
Alle waren schon sehr lange in Ihrem Amt und konnten ihr Wissen weitergehen. Herzlichen Dank 
dafür. 
 

3.3 Statistik 
Statistik der fleissigsten Teilnehmerinnen und Teilnehmer: 
6. Rang  Erika Wüst, Yvonne Uttinger, Mark Schuppli, Doris Gut, Daniel Böhi (20 Touren) 
4. Rang  Susan Nüssli, Isabel Keller, (23 Touren) 
3. Rang  Hermann Weber (26 Touren) 
2. Rang  Rolf Meili (27 Touren) 
1. Rang  Walter Diefenbacher (29 Touren) 
 

4. Jahresrechnung und Budget 
4.1 Abnahme der Jahresrechnung und des Revisorenberichts 

 
Jahresrechnung 2019: Stellvertretend verliest Walter Diefenbacher die Jahresrechnung, welche 
als Tischvorlage vorliegt. Grössere Abweichung gibt es bei der Tourenleiter-Ausbildung aufgrund 
der Wetterbedingungen. Ansonsten lehnen sich die Verbuchungen an das Budget an. Beim 
Vorstandsessen und für den Tourenleiterabend entstanden leicht höhere Kosten. Für 
subventionierte Touren (Bergführer) entstanden keine Kosten. 
 
Die Differenz bei der Website entstand von einem Budgetposten für eine PDF-Option. Aufgrund 
der Ausarbeitung des Bulletins durch Rita Frehner konnte dieser Kostenpunkt eingespart werden. 
Zudem mussten wir keine Mehrstunden in Regie oder Ausbildungen in Anspruch nehmen. 
 
Der Verlust konnte gegenüber dem Budget verringert werden.  
 
Der Revisor Bernie Senn berichtet: Am 11. Februar 2020 haben Bruno Müller und Bernie Senn 
den Abschluss der Bücher geprüft. Sämtliche Rechnungen wurden verbucht. Die Bücher sind 
jederzeit einwandfrei geführt. Die Revisoren empfehlen die Jahresrechnung mit folgendem 
Resultat abzunehmen und danken Walter Diefenbacher für die einwandfreie Führung: 
Verlust: CHF 1'322.75  Vereinsvermögen: CHF 57'840.23 
 
Die Jahresrechnung wurde einstimmig abgenommen. 
 
 

4.2 Abnahme des Budgets, Abstimmung 
Walter Diefenbacher stellt das Budget vor und erklärt die Posten mit einer Abweichung von mehr 
als CHF 500. Der Aufwand für Veranstaltungen erhöht sich auf das Doppelte um die Lokalitäten 
für spezifische Vereinsanlässe und das Essen an der GV sporadisch zu unterstützen. Wir wollen 
den aktiven Mitgliedern etwas zurückgeben. Zudem wollen wir auch eine Trendwende erreichen 
um den Kassenbestand zu halten und nicht jährlich mit grossem Gewinn abschliessen. 
Mehrkosten entstehen mit dem Farbdruck des Bulletins. Die Kosten für die Website reduzieren 
sich auf die Wartungskosten: Bei den Inserenten konnten wir etwas mehr budgetieren aufgrund 
der angepassten Möglichkeiten auf unserer neuen Website. 
 
In der Budgetierung wird jeweils der Best Case abgebildet und durch die Wetterbedingungen 
kann der Budgetposten reduziert werden. Man will bewusst den Best Case abbilden um 
passende Kostenanträge genehmigen zu können. Bernie Senn erkundigt sich, ob zur Erreichung 
der langfristigen Planung der Angebotssteigerung von subventionierten Touren noch zusätzliche 
finanzielle Mittel benötigt werden. Mark Schuppli antwortet, dass der budgetierte Posten eher 
teilweise Verwendung findet. Kann das Angebot gesteigert werden, folgt auch eine Erhöhung des 
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Budgets um den Best Case abbilden zu können.  
Jürg Reichel fragt Yvonne Uttinger nach der Altersstruktur bei den Mitgliedermutationen. Es gibt 
eine gewisse Durchmischung. Die Tendenz zeigt jedoch, dass eher ältere Mitglieder eintreten 
und jüngere Personen mit Familien austreten. Mark Schuppli fügt an, dass bei den jüngeren 
Mitgliedern zu beobachten sei, dass diese nach dem Eintritt die Kurse besuchen, sich das 
Wissen aneignen und danach leider teilweise wieder austreten. Mit einem attraktiven Angebot im 
technischen Bereich möchte man nun hier versuchen gegenzusteuern. 
 
Es resultiert somit ein Verlust von CHF 5'640. 
 
Das Budget wird einstimmig abgenommen. 
 
 

5. Wahl in den Vorstand 
a) Des gesamten Vorstandes en globo: 

 
Einstimmig wieder gewählt werden: Walter Diefenbacher (Vizepräsident & Stv. 
Finanzen/Werbung), Yvonne Uttinger (Mitgliederdienst), Corinne Aeschbacher 
(Finanzen/Werbung), Kathrin Schwarz (Aktuarin), André Meyer (Tourenchef Winter), Mark 
Schuppli (Tourenchef Sommer) und Rolf Meili  
 

b) des Präsidenten 
 
Die Wiederwahl von Rolf Meili zu seinem 5. Amtsjahr erfolgt eindeutig mit einem kräftigen 
Applaus. Walter Diefenbacher verdankt in seinem Amt die Leistung des Präsidenten.  
 

c) Wahl eines neuen Revisors: Jürg Reichel (18 Jahre Mitglied) 
 
Die Wahl erfolgt einstimmig. 
 
Roland Birrer stellt sich spontan zum Ersatz-Revisor zur Verfügung. 
 
Die Wahl erfolgt einstimmig. 

 
 
6. Mitgliederdienst 

6.1 Mutationen 
Yvonne Uttinger informiert über den Mitgliederbestand.  
Kurzes Gedenken des Todesfall: Ernst Stahel 12 Jahre Mitglied beim Hörnli 
 
Mitgliederstand: 591  (Eintritte 39 und 39 Austritte ) 
 
 
6.2 Ehrungen 
Folgende Mitglieder werden von Yvonne für ihre langjährige Mitgliedschaft beim SAC geehrt. 
 
40 Jahre: René Keller, Kurt Willi (abwesend) 
25 Jahre: Martin Rusch, Hansruedi Furrer (abwesend),  
      Christian Zimmermann mit Stammsektion Albis (abwesend) 
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7. Verschiedenes 
- Ankündigung des nächsten GV-Termins: 5. März 2021 

 
 
Rolf verdankt die wunderschöne Dekoration mit unserem neuen Logo, unserem Markenzeichen der Dole, 
sowie dem Blumenschmuck bei Albert und Yvonne. Keine Einwände zur Versammlungsabwicklung und 
keine weiteren Anregungen. 
 
Um 19.45 Uhr schliesst Rolf Meili die 22. Generalversammlung und verkündet, dass Apéro und 
Mineralwasser von der Sektion übernommen werden. Erstmals werden auch CHF 15 vom Hauptgang 
von der Sektion übernommen. (kein Rahmenprogramm) 
 
 
 
Wetzikon, 6. März 2020 
Die Aktuarin: 
 
Kathrin Schwarz 


